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CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS DIREITOS DA 
PESSOA IDOSA – COMDEPI-RIO 

 
ATA DA 109ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA 

DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA-COMDEPI-RIO 
 
Aos 10 dias do mês de março de 2022, foi aberta a Centésima Nona Assembleia 
Ordinária do COMDEPI-RIO, no Auditório do Centro Administrativo São Sebastião – 
CASS, às 10h00. A Mesa Diretora foi composta pelos Conselheiros: Tadeu Amorim de 
Barros Junior, Presidente do COMDEPI-RIO (SEMESQV), Sandra Maria da Silva 
Marques, Vice-Presidente do COMDEPI-RIO (Abrigo Nova Galieia), Genário Simões 
Junior (SEMESQV) e Fernando César Lopes Binello, 2º Secretário (Cliger Grajaú 
LTDA).  Também estavam presentes os Conselheiros : Maria José da Silva Gueivara 
(SMAS), Anderson Santana de Oliveira (SMS), Helena de Almeida Rego (SMPU), Lucia 
Manuela Martinez Lima (PREVIRIO), Ana Claudia Peres Marques (PREVIRIO), Dayse 
Viana Noval (Central de Oportunidades), Kalina Ligia Cabral Honório (CIEDS) e a 
Secretaria Executiva do COMDEPI-RIO Fabiana Knob. Na sequência foram 
apresentados os seguintes pontos de pauta: 1- Leitura e Aprovação da Ata da 108ª 
Assembleia Ordinária; 2- Leitura e aprovação das Deliberações; 3- Apresentação da 
Secretária Adjunta e Técnica do COMDEPI-RIO Ingrid;4- Destinação do material de EPI 
da ILPI Santa Bernadette; 5- Comenda Piquet Carneiro e Lançamento do Calendário 
2023; 6- Entrega dos Certificados de Inscrição; 7- Apresentação da UNATI (Curso de 
Cuidadores de Idosos) e 8- Posicionamento do COMDEPI quanto à visitas nas ILPIs.   
O Conselheiro Fernando Binello iniciou a reunião, realizando a leitura da 108ª Ata da 
Assembleia Ordinária, ocorrida em 10/02/2022. Em seguida prosseguiu a leitura da 
Deliberação da 261/2022, que altera a Deliberação nº 187/2019, sobre inscrição no 
COMDEPI-RIO. O Subsecretário Genário Simões, sugeriu que as demais Deliberações 
fossem apresentadas de forma sucinta pela Secretária Executiva Fabiana Knob e que 
seriam enviadas, posteriormente para os conselheiros. A Secretária Executiva 
esclareceu sobre a alteração da Deliberação nº 187/2019, prevista na Deliberação nº 
261/2022, explicando que antes as instituições deveriam realizar a regularização das 
inscrições anualmente e a partir da deliberação nº 261/2022 essa regularização será 
realizada a cada dois anos através dos documentos descritos na deliberação. Em 
seguida apresentação um breve resumo das seguintes deliberações: Deliberação 
262/20222 que aprova o Relatório de Aplicação Financeira do Fundo Municipal do 
Idoso- FMI- 2021; Deliberação 263/2022 que dispõe sobre a aprovação do Relatório de 
Gestão e parecer quanto a aplicação de recursos do Fundo Municipal do Idoso-FMIL-
Exercício 2021. Seguindo a pauta, o Subsecretario e conselheiro Genário fez a 
apresentação da nova Técnica do COMDEPI-RIO, Assistente Social Ingrid Miranda 
Franco e o conselheiro Fernando falou da importância de ter mais um profissional para 
compor o Conselho, somando com a Secretária Executiva Fabiana Knob e a Agente de 
Adm. Silvia. Prosseguindo pra o próximo item da pauta, Fabiana informou que na 
entrega de equipamento de proteção individual (EPI), foi constatado que a ILPI Santa 
Bernadete havia encerrado suas atividades e o material não pôde ser entregue e o 
Conselho aprovou que o mesmo fosse destinado ao COMDEPI, para execução das 
atividades dos eventos externos do Conselho e da SEMESQV, devido a quantidade de 
material restante impossibilitar a divisão entre as instituições. O conselheiro Genário 
seguiu falando da Comenda Piquet Carneiro e lançamento do Calendário 2023. O 
conselheiro Fernando falou dos objetivos da Comenda e o Conselho aprovou a 
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ampliação do valor no Plano de Aplicação-2022, para R$ 500.000,00 
(quinhentos mil reais) para a realização do evento em questão.. A Assistente Social do 
INADH, Elisabete Medeiros sugeriu que as instituições que fazem trabalho com idosos 
tivessem um espaço na Assembleia para apresentar e divulgar seus projetos. Em 
seguida, Eliane da Instituição ECOS, indagou porque o COMDEPI não utiliza o exemplo 
do CMDCA e realiza a abertura de edital público e a conselheira Sandra informou que 
há mais de dois anos estamos querendo implantar um site como existe no CMDCA e, 
falou da dificuldade da contratação de empresa e estamos realizando uma consulta a 
PGM para tal, pois, através do site, as ILPIs poderiam apresentar seus trabalhos e 
complementou falando da questão do edital informando que o CMDCA realiza editais 
com a estrutura da SMAS que tem mais condições técnicas, diferente do que acontece 
no COMDEPI que está ligado a SEMESQV e não possui um quantitativo de pessoal 
para atender a essa análise e seleção, nem um setor de análise de projetos e informou 
que a Procuradoria será consultada sobre a possiblidade de contratar uma banca de 
seleção. Dr Ricardo, gestor da ILPI Vila Sangiácomo, e Médico da Prefeitura do Rio de 
Janeiro, sugeriu um curso de especialização de análise de contratos entre entes 
públicos e privados que foi realizado pela Secretaria da Saúde no Instituto João Goulart, 
com Direção da Dra. Ana Daflon. O conselheiro Fernando e o conselheiro e 
Subsecretário Genário, informaram que o COMDEPI já está iniciando uma capacitação 
com o IBAM para gestores de Instituições. O Dr Ricardo sugeriu ainda a indicação do 
Hospital Barata Ribeiro que é o maior hospital de Geriatria do Rio de Janeiro.  A 
Assistente Social do Instituto Betel, Elizabeth da Luz, diz que quando recebem 
informações de projeto de fomento eles tem de submeter ao COMDEPI para apreciação, 
porém, como este não tem equipe para apreciar projetos externos, eles ficam atados 
não podendo participar dos editais e sugeriu capacitar equipes das instituições para 
escrever projetos e ter uma equipe no COMDEPI para apreciar esses projetos de 
fomentos. O Subsecretario falou que o COMDEPI tem uma limitação, uma coisa é 
desenvolver projetos e concorrer externamente outra coisa é montar uma equipe para 
análise de projetos e a grande dificuldade é o Conselho analisar, aprovar, a instituição 
concorrer e conseguir a captação e o conselho ficar responsável pelo acompanhamento 
e prestação de contas, gerando uma sobre demanda e, por isso, nos restringimos a 
informar apenas que as instituições estavam inscritas no conselho. A Conselheira 
Sandra informou que o Fundo Municipal do Idoso – FMI tem R$1.200.000,00  (um milhão 
e duzentos mil reais) para promover editais pelo Conselho. A Assistente Social Elisabeth 
da Luz informou que pertence a uma instituição filantrópica que atende mulheres e tem 
vagas para idosas de grau 1, independentes e perguntou se existe vagas para 
convênios com a Prefeitura. A conselheira Sandra informou que a SMAS irá lançar um 
novo edital para convênio. O Conselheiro Fernando sugeriu que ela colocasse essa 
informação no grupo do Whatsapp de ILPIs para divulgar as vagas. O presidente do 
COMDEPI, Sr Tadeu Amorim, solicitou colocar em votação a aprovação do valor de 
R$500.000,00 (quinhentos mil reais) da Comenda Piquet Carneiro e do Calendário 
2023, sendo os dois itens, aprovados por unanimidade. Ele agradeceu a presença da 
Assistente Social e Coordenadora dos Projetos de Extensão da Universidade Aberta da 
Terceira Idade – UNATI/UERJ, Sra. Sandra Rabelo e falou do curso de cuidadores de 
idosos que será fornecido em parceria com a UNATI, para 240 vagas no primeiro 
semestre e possível abertura de mais 240 vagas para o segundo semestre. Falou 
também do curso de gestores que será fornecido pelo Instituto Brasileiro de 
Administração Municipal - IBAM e informou que será iniciado nesse primeiro semestre. 
O Conselheiro Fernando informou que as instituições irão receber um questionário feito 
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pelo IBAM, que servirá de material para o curso ofertado. Em seguida o 
presidente iniciou a entrega dos certificados de inscrição  para as instituições: Vila do 
sol, Vila Sofia, Duarte Maison, UNIR, Sempre Amigos, Maison Vert, Residencial 
Florence, SER Glória, Timar, Botafogo Sênior, UNATI e Casa do Bosque. Prosseguindo, 
o presidente convidou a Sr.a. Sandra Rabelo, para apresentar o curso de cuidadores 
que será oferecido pela UNATI em parceria da COMDEPI. Ela apresentou os cursos 
fornecidos pela UNATI e falou da realização do curso de cuidadores, aonde serão 
ofertadas 240 vagas para curso semipresencial, uma parte de aulas online e outra de 
aula prática presencial, com carga horário será de 160 horas e será realizado na 
instituição Amparo Tereza Cristina, situada no Riachuelo. Falou também do Projeto da 
UNATI de atenção asilar ao idoso e informou que através desse Projeto, realizaram um 
catálogo de ILPIS para dar visibilidade a estas instituições para idosos e convidou as 
instituições que estavam presentes e que quisessem fazer parte do site, poderiam se 
cadastrar e/ou recadastrar para constar no catalogo. Informou que a estagiária Juliana, 
que trabalha com ela, liga para as ILPIs e solicitou a colaboração das instituições para 
atualizar as informações, pois as famílias procuram muito a UNATI. A conselheira 
Sandra indagou a coordenadora Sandra Rabello, sobre a necessidade de algumas 
pessoas que já trabalham como cuidadores, que precisam fazer o curso, mas não 
podem fazer a aula prática por motivo de trabalho. Ela então respondeu que nesse caso, 
o profissional terá que trazer uma declaração do empregador, informando que naquele 
horário, ele estará trabalhando e não poderá comparecer. A conselheira Sandra 
Marques sugeriu que a UNATI poderia oferecer um curso de autocuidado do idoso. O 
conselheiro Fernando Binello falou sobre a visitação das ILPIs, ressaltando que a 
Vigilância Sanitária orientou que as visitas seguissem os protocolos sanitários de 
higienização e que as instituições têm autonomia para acompanhar essas orientações. 
A conselheira Maria José Gueivara, comunicou que a Comissão de Políticas Públicas 
está priorizando o Chamamento Público e irão se reunir na próxima semana. A 
conselheira Manuela Martinez , da Comissão de Normas, informou sobre a alteração do 
período de regularização de inscrição, que passou para dois anos e como ocorre o 
processo para uma instituição conseguir inscrição no conselho. E nada mais havendo a 
tratar, a Assembleia foi encerrada, da qual lavrou-se a presente Ata, e, após ser lida e 
aprovada, conterá as assinaturas do Presidente e da Vice-Presidente do COMDEPI-RIO  
 
Tadeu Amorim de Barros Junior (Junior da Lucinha) -  (Presidente e Conselheiro 
representante da SEMESQV) 
Sandra Maria da Silva Marques (Vice-Presidente e Conselheira representante do Abrigo 
Nova Galileia) 

 


